

Un mois pour découvrir les secrets de la Corse orientale

Symboliquement, c'est sur la place du fort de Matra qu'a été officiellement ouverte vendredi soir, l'édition 2019 des Rendez-vous en Corse orientale. Cet élément majeur du patrimoine illustre mieux que tout autre sans doute la philosophie de cette opération portée par les deux offices de tourisme et les deux communautés de communes : mettre en lumière les atouts du vaste territoire allant de Linguizzetta à Solaro et du littoral à la montagne.

C'est à Jean-Claude Franceschi, président de l'interco de l'Oriente qu'est revenue la charge d'inaugurer l'événement.

"Le tourisme est en pleine mutation et nous devons défendre notre microrégion en mettant en avant tout ce qui peut y être valorisé, a-t-il rappelé. Nous sommes heureux d'apporter notre pierre à cet édifice, même si le mérite de l'organisation de ces Rendez-vous revient aux équipes des deux offices de tourisme qui ont abattu un travail colossal." Un sentiment partagé par Louis Cesari qui, sous sa double casquette de président de l'interco du Fium'Orbu-Castellu et de l'office de tourisme du même nom, a remercié les directrices Hélène Santoni et



Une dizaine de personnes a participé, hier matin, à la sortie de Terrenzana.

/PHOTO P.-M. S.

Venezia Ferracci et leurs collaboratrices. Il a aussi tenu à rappeler que l'organisation de cette quatrième édition bénéficiait du concours financier des fonds européens agricoles pour le développement rural (Feader), dans le cadre de la stratégie d'écotourisme Leadet dans laquelle le territoire s'est engagé et que porte le Gal Corse orientale. *"Cet événement correspond aux attentes de la population touristique. Mais aussi, et ça me réjouit, des locaux qui ont été nombreux à y participer les années précédentes. Il est important que les gens d'ici s'approprient leur territoire, que ceux du Fium'Orbu-Castellu aillent découvrir l'Oriente et vice*

versa. Je n'exprimerai qu'un seul regret : que cette opération, qui sera pérennisée, soit limitée dans le temps !"

Une soixantaine d'activités proposées

Ce temps, c'est un mois tout juste. Ouverte hier du côté des étangs de Terrenzana et Diana, mais aussi de Ghisoni, cette édition s'achèvera le 7 octobre.

Entre ces deux dates, une soixantaine de rendez-vous sont programmés, dont 27 visites de villages, 4 activités liées au bien être, 21 sorties nature, 4 activités nautiques et 6 visites d'exploitations ou d'ateliers de producteurs et d'artisans. Pour

poursuivre avec des chiffres, 1200 personnes sont attendues à ces rendez-vous.

Pour y parvenir, les équipes des deux offices de tourisme ont multiplié les actions de communication : ouverture d'un site internet pour réserver les activités, d'une page Facebook alimentée tous les jours, distribution d'un programme de 44 pages dans les commerces et structures d'hébergement, campagne d'affichage, pose de banderoles aux entrées du territoire, interventions dans les médias.

Rappelons que l'ensemble des activités est accessible à des tarifs préférentiels et que plusieurs rendez-vous sont gratuits.

Des guides accompagnateurs conduisent les visites de villages et des navettes sont mises gracieusement à disposition pour certaines d'entre elles.

Un système de covoiturage peut également être organisé.

Avec deux à quatre activités proposées chaque jour, chacun devrait trouver son bonheur dans ces Rendez-vous en Corse orientale, une immersion au cœur du territoire.

I. V.

Étapes chaleureuses et rafraîchissantes dans les villages de montagne

Les Rendez-vous en Corse orientale sont aussi l'occasion d'aller découvrir ou redécouvrir les villages du Fium'Orbu-Castellu et de l'Oriente. À l'approche de l'automne, c'est là qu'ils sont les plus beaux et les plus accueillants. Cette semaine, plusieurs d'entre eux sont à l'honneur. Demain, lundi, c'est une escapade de Chiatra à Pietra-di-verde qui est proposée, avec visite patrimoniale des deux villages, déjeuner à l'auberge *A Stalla* et halte au domaine viticole Vecchio. Mardi, c'est dans la forêt de Catastaghju, commune de San Gavinu que l'ami Charles Bartoli vous attendra. Passionné par l'histoire de son village et celle du Fium'Orbu, l'ancien enseignant vous en racontera les temps forts, les traditions, y compris pendant le déjeuner au gîte de Catastaghju. Mercredi, les amateurs de randonnées en 4X4 pourront découvrir Vintisari et Serra di Fium'Orbu. Vendredi, c'est du côté d'Aghjone et Casevecchie que les Rendez-vous vous emmèneront pour une balade intitulée "ça coule de source". Tout un programme. Le même jour, on pourra partir à la découverte du hameau d'E Rosse, commune de Ghisoni, et de ses vieilles pierres. Le lendemain, samedi donc, c'est Vezzani qui ouvrira son palais vert et son patrimoine. Dimanche enfin, c'est à Matra que l'on pourra découvrir un patrimoine exceptionnel avec visite de l'ancienne mine d'arsenic sous la conduite de Michèle Maurizi, autre passionnée d'histoire et de traditions.

I. V.

Site internet www.rendezvousencorseorientale.com

Page Facebook Les rendez-vous en Corse orientale.